
8 月 17 日，朱
辰杰在比赛中与成
都队外援费利佩争
抢高空球时被碰撞
倒地，因此受伤离
场，随后由救护车
送往医院进行诊
疗。当晚，大连当
地医院做出诊断：
朱辰杰轻微脑震
荡、肩锁关节脱位。

8月 19 日，朱
辰杰的伤情经由上
海复旦大学附属华
山医院运动医学科
专家、主任医师陈
世益教授复诊确诊
为肩锁关节脱位，
损伤级别为三级，
需要立即进行手术
治疗。俱乐部将安
排朱辰杰返回上海
接受手术治疗，预
计术后恢复时间为
三个月。

8月 21 日，朱
辰杰返回上海，并
在俱乐部人员陪同
下前往复旦大学
附属华山医院准备
手术。按照医院方
面的疫情防疫要
求，入院前需进行
两次核酸检测，结
果均无异常方能进
入治疗区病房接受
手术治疗。因此，
朱辰杰需先等待
48 小时才可接受
手术治疗。

朱辰杰最快明日手术，恢复时间约三个月

主刀医生曾治愈刘翔

1分不解渴，汪海健：进球献给朱辰杰
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昨天下午，朱辰杰从大连返回上

海，将于近日进行肩锁关节的复位手
术，预计术后恢复时间为三个月，很可
能因此提前告别2022赛季。据了解，
本次手术将由陈世益教授主刀，为朱辰
杰进行肩锁关节复位的治疗。

陈世益教授是享誉国际的中国运
动创伤医生与临床科学家代表，作为
中国运动医学关节镜外科开拓者和运
动创伤学术领头人，他在膝肩踝微创
医疗技术方面是国际一流；在人工韧
带重建方面享国际声誉和领袖地位；
他发明的关节镜下肱二头肌长头腱增
强修补巨大肩袖撕裂术式，被国外誉
为Chinese way（中国术式）；他在国
际上首创膝前交叉韧带类等长重建技

术，提出复旦肩关节评分系统，是中国
在国际肩关节评分系统方面的唯一标
准。

他在运动康复领域卓有建树，以
“功能至上，重返运动”的理念，始终推
崇运动损伤治疗与康复一体化无缝衔
接的治疗模式。2008年北京奥运会
上，刘翔因伤退赛。在巨大的舆论压
力下，陈世益对刘翔的伤情作出诊断
和澄清，公布刘翔的伤病名为“肌腱
病”，是一种发生在运动员身上独特
的、且无法预知发作时间的运动伤
病。此后，陈世益担任刘翔医疗组首
席医务官，帮助其复出。经过10个月
的治疗与康复，刘翔重返巅峰，在2012
年6月的国际田联钻石联赛尤金站上

以12秒87的成绩夺冠。
此外，作为国际汽联F1赛车中国

首席医务官，陈世益教授曾担任八大重
大国际体育赛事的首席医疗官，也是奥
运会拳击冠军邹市明的医疗专家、伦敦
奥运会中国奥运代表团医务官。

在申花方面的沟通与联络下，陈世
益教授为朱辰杰完成复诊后敲定手术
方案并将为其主刀，后续阶段还会从医
学康复的专业角度为朱辰杰制定术后
康复的相关计划，帮助他从身体和心理
上尽快恢复并重返赛场。按照正常情
况，在复位手术后，朱辰杰的肩锁关节
还需至少固定一个月，此后再进行功能
康复，基本上在两个月后能恢复到正常
活动范围。

本报记者 李冰

可能只有吴金贵自己心里清楚，与
天津津门虎这场比赛终场哨响的那一
刻，在他脸上浮现出来的笑容，到底是
开心还是无奈。从上半场汪海健有些
意外的世界波进球，到蒋圣龙先“红”后
“黄”的惊吓，再到下半场曹赟定因伤退
场，随后被对手抓住不是机会的机会扳
平比分，急于抢分提升士气的申花，最
终只能接受并不“解渴”的1分。

“没拿下3分略有些遗憾”
在外界看来已经“弹尽粮绝”的吴

金贵，出人意料地在上半场比赛一开
始就摆出了一副要跟对手搏命的架
势。申花队的“人荒”是显而易见的，
尤其是原本就有些捉襟见肘的后防
线，在主力中后卫朱辰杰因伤返回上
海进行手术，吴金贵只能起用“蒋圣
龙+金洋洋”这对全新中后卫组合，而
这也正是于根伟让外援高中锋贝里奇

始终“钉”在申花队两名中卫
身前的主要原因，一次不行
就两次、三次。

于根伟想的是进攻，而作
为对手的吴金贵，则放弃了之
前多场比赛中用过的田忌赛
马，同样也把重点放在了进攻
上，希望通过加强中前场的进
攻来先发制人。“赛前分析对手
情况时，教练组重点谈到了津
门虎后防线上的变化，他们也
因为有队员停赛进行了一定幅

度的调整，这对我们来讲，同样也是机
会，这场比赛未能取得3分略有遗憾。”

让人有些意外的是，率先为申花
队取得进球的，并不是已经有一段时
间没有首发出场的主力中锋杨旭，也
不是左右两个边路的曹赟定和巴索
戈，而是在中场承担了更多防守任务
的后腰汪海健。“那个球汪海健一推就
感觉有了，因为脚把球包得特别好，而
且是贴着地面出去的。”正因为如此，
在汪海健将球打进之前，申花教练席
上已经有人站起身来庆祝了：“这个套
路平时一直在练，队员很好地执行了
教练的战术安排，整个上半场的表现
应该说是非常不错的。”

“要注意场上的动作、尺度”
当主裁判金京元冲着蒋圣龙出示

红牌的那一刻，与身边人“不至于吧？”
的惊叹和质疑不同，吴金贵的第一反应
是“现在该怎么调整？”

虽然在申花队的替补名单当中，秦
升和艾迪都曾经客串过中后卫，但前者
这个赛季就没怎么踢过比赛，后者则是
有伤在身，并未完全达到比赛要求。更
要命的是，如果蒋圣龙被罚下场，申花
队只能从其他位置撤下一名球员，然后
再换一名中卫上去，这样以少打多的情
况，显然是吴金贵不愿意看到的。

视频助理裁判的及时介入，让场上
和场边的申花队员看到了转机，最终，
在观看了视频回放之后，金京元做出改
判，取消了红牌，向蒋圣龙出示一张黄
牌。“对年轻队员来讲，这也是他们成长

过程当中必须要经历的，希望他们能够
吸取这样的经验教训。”中场休息时，从
教练组到队友，都对遭遇了红牌“惊吓”
的蒋圣龙进行了安慰，并且鼓励他在下
半场比赛继续放开踢。“教练组也提醒
所有队员，注意场上的动作和尺度，避
免再出现类似的情况，太吓人了。”

“伤员回归比平局更重要”
下半场第25分钟，申花队做出换

人调整，吴金贵用吴曦和于汉超换下彭
欣力和巴索戈，这也是两名球员在中超
联赛第二阶段的首次亮相，而对于汉超
来讲，这更是他在2022赛季代表申花
队出战的第一场比赛。

同样在与津门虎队中迎来 2022
赛季首战的，还有门将曾诚和右边后
卫徐友刚。虽然缺阵多场比赛，但是
曾诚在比赛当中至少三次扑出了对手
的必进球，完全体现出了“国门”级别
的价值。“对手打进的那个球多少有些
意外，包括后防线队员之间的站位与
协防，这些都可以通过后面的训练和
比赛来提高。”

虽然在比赛中未能力保申花队球
门不失，但是在申花教练组看来，曾诚
的表现已经足够优秀了。“除了曾诚之
外，我们其他一些队员也慢慢开始回来
了，这对与缓解球队目前缺兵少将的情
况来讲，肯定是个好消息。”虽然没能在
津门虎身上全取3分，吴金贵在遗憾之
余，把目标瞄准了下一个对手：“现在我
们要做的，就是做好准备，全力打好下
一场比赛。”

者派记者 婕梦婕 摄

众所周知，
目前申花最大的
问题就是伤病，
不单单是前锋，
更重要的是中卫
位置。朱辰杰受
了重伤基本无缘

本赛季了，而金洋洋也是在第二
阶段才刚刚出场，我感觉他还需
要时间来适应。尽管与蒋圣龙相
比前者出场机会更多，不过他也
是作为一个后手的人选，在后卫
普遍短缺的情况下需要更多的磨
合，不单单是后卫之间，关键还是
要和整个球队之间形成默契。

从上半场比赛来看，双方都
非常谨慎，相比之下申花的运气
稍好一些，汪海健的远射打破场
上僵局，这是他的一个特点，在第
一阶段也有类似进球，能够看出
他在平时训练时注重对二点的把
握，脚法的运用也不错。对方在
由守专攻中没有做好充足的准
备，当然申花也没有完全具备拿
下天津队的实力，除了钱杰给在
对方的压迫下往自家球门顶头球
外，基本也没有更大的威胁。

到了下半场天津队压出来
了，申花在防守中做得不错，不过
球队在由守专攻中的反击不够坚
决，外援巴索戈被成功限制，仅有
的一次单刀机会也是被对方补防
的球员破坏，看得出自身还不在
最佳状态。通过比赛的进行，能
够看到天津想拿回主动权，吴指
导也通过换人把身背黄牌的球员
换下，只是申花两名中卫能力相
对欠缺。此后天津队孤注一掷，
再次换上一名高中锋，给申花的
防线带来很大的威胁。而这粒失
球也源自金洋洋与曾诚的配合不
默契，也看得出对手外援梅里达
除了这个进球，在场上也发挥出
了十分关键的作用。

对于申花而言，目前陷入人
员欠缺的困难期，曹赟定依然是
申花第二阶段以来发挥最稳定的
一名球员，在场上的效率是最高
的，不过由于腹股沟的意外受伤，
可能会让申花的攻击线受到一些
影响。不过在我看来，目前申花
进攻手段较为单一，相对更注重
曹赟定和巴索戈的个人能力，而
在边路传中后未有更多点包抄，
杨旭一人也是孤掌难鸣，反击打
不出去，进攻需要多样性。

这三场比赛对申花来说其实
是很好的拿分机会，不过只拿2分
还是有些遗憾，确实有主观的伤
病原因，不过越是这样，越能让球
队迸发出想象不到的力量。好在
目前队内很团结，希望能够打好
接下去的每一场比赛。

刘大祥@评球
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进攻的手段
过于单一了


